



## Pourquoi les Actes des apôtres ?

Dans 3 ans, l'ACO fêtera ses 70 printemps ! Un coup d'œil dans le rétroviseur fait entrevoir une riche histoire, faite de vies données, engagées, avec des joies, des conquêtes, mais aussi des épreuves, des évolutions. Une histoire tissée avec les fils d'une double fidélité, à la fois au Christ et au peuple ouvrier. Une histoire vécue au gré des événements qui ne cessent de façonner et d'interpeller tant le mouvement social que les communautés chrétiennes.

Gageons que ce sera l'occasion de « revisiter nos intuitions », en mouvement, avec l'aide de l'Esprit Vivant capable de faire toute chose nouvelle. Après 5 ans d'existence, notre mouvement réfléchissait ainsi à sa mission : « Chaque équipe d'ACO, par chacun de ses membres, apparaît comme le noyau central de petites communautés chrétiennes de départ, absolument neuves, dans le quartier, le travail, l'action ouvrière... Ensemble, chrétiens engagés et aspirants au christianisme

(déjà baptisés ou non) doivent découvrir, vivre et approfondir le message évangélique dans toutes les dimensions de la vie ouvrière » (3<sup>e</sup> RN 1955). La vie des premières communautés chrétiennes constituait ainsi une belle source d'inspiration pour l'ACO naissante. « Dans la première communauté, ils se montraient assidus à l'enseignement des apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte gagnait tout le monde : beaucoup de prodiges et de signes s'accomplissaient par les apôtres. Tous ceux qui étaient devenus croyants étaient unis et mettaient tout en commun. » (Ac 2, 42-44)

Le livre des Actes des apôtres, second volet de l'œuvre de Luc, est adressé à son lecteur d'hier et d'aujourd'hui, Théophile (ami de Dieu). « J'avais consacré mon premier livre, à tout ce que Jésus avait fait et enseigné, depuis le commencement jusqu'au jour où, après avoir donné

dans l'Esprit Saint ses instructions aux apôtres qu'il avait choisis, il fut enlevé » (Ac 1, 1-2). Cette seconde partie constitue donc une « archive » des premières communautés, comme un des récits de leur naissance. Nous y lisons, nous y voyons se croiser à la fois l'action de Dieu par l'Esprit Saint et celle des disciples de Jésus. Un récit plein de péripéties, et d'aventures, mais toujours porté par la Parole, la Bonne Nouvelle.

Pour nous, croyants en monde ouvrier, au XXI<sup>e</sup> siècle, il est comme un album photos, celui de notre histoire familiale qu'il est bon, vital de pouvoir feuilleter, revisiter. Non pour égrener les beaux souvenirs, mais pour remonter à la source ! Ainsi nous pourrions mieux regarder vers l'à-venir, et écrire, avec l'Esprit du Ressuscité, nos propres actes d'apôtres. Les Actes des apôtres et nos actes d'apôtre sont une seule et même histoire.

Bonne lecture !